
Conseil des Sages 

Compte-rendu sommaire 

Lundi 3 février   2025 

 
 
MEMBRES PRESENTS :  DERVAL Monique, VIVIEN Josette, OSSEY Marie-France , 

FAVROT Annick, MAYER Hervé,  Jean-Michel SAUVAGE , 

MARTIN Pierre,  LEFORT René, CADY Bernard,   
 

 MEMBRES EXCUSES : DEFOIS Janine,  Marcelle BELLANGER,  Josette BERNARD, 
Brigitte FREMONDIERE, Jean-Louis GRELLIER 

 
ELU  REFERENT PRESENT :  BERNIER Marc. 
 
 
 
 
 

Ouverture de la 
réunion  
 

Accueil     Signature de la feuille de présence.  
Désignation d’un  secrétaire de séance :  
Hervé MAYER 
 

Réunion du 25 
novembre 2024 

Approbation du compte-rendu de la réunion du 25 novembre 
2024. 

 

Propositions de 
nouveaux projets 

Voici les résultats du vote sous la responsabilité de Josette 
VIVIEN : 
 

Poursuivre les informations sur l’intelligence 
artificielle (pense-bêtes, conseils). Relance 
des réunions au sujet de l’IA 

9 

Possibilité de participer aux réunions de 
quartier 

3 

Organiser un voyage ou une sortie 
intergénérationnelle 

1 

      Etude de faisabilité d’une Maison de la 
santé. 

2 

Création d’un guide pratique 
complémentaire au site internet de la 
mairie. 

1 



Proposition de la Dictée Chalonnaise 1 
Intérêt d’une navette entre la gare et les 
différents quartiers et parkings de la ville 

3 

Constat de la non propreté des rues de 
Chalonnes. Propose des affiches sur la savoir 
vivre 

3 

  Faisabilité d’une liaison vélo entre 
Chalonnes et Chaudefonds 

3 

chacun doit assurer le désherbage de son 
trottoir. 

2 

Tables rondes (genre café citoyen) avec les 
habitants. 

4 
notre rôle dans les quartiers ? 1 
Comment préparer sa retraite ? 1 
Accueil nouveaux arrivants à Chalonnes. 0 
Jeu de piste patrimonial. 1 
activités physiques adaptées à 
Chalonnes (Parcours santé) 

1 

Rappel des bases de citoyenneté. 1 
Les trottoirs sont impraticables en fauteuil 
roulant ente la salle de sport et l’entrée du 
stade à cause des racines d’arbres 

3 

 

2 thèmes ressortent comme importants :  
 
 1) l’ Intelligence Artificielle 
 2) l’organisation de tables rondes avec les 
chalonnais(es) 
  L’idée est d’améliorer / augmenter 
l’information des     chalonnais(es) pour les 
motiver à  participer au Conseil des   Sages, en 
insistant sur le caractère apolitique vis-à-vis du Conseil  
 Municipal 
 
Le 3ème thème sera choisi parmi : 
 - Participer aux réunions de quartier 
 - Créer une navette entre la gare et le centre-ville 
 - Propreté et praticabilité des trottoirs 



 - Liaison Vélo entre Chalonnes et Chaudefonds 
 

Futures élections 
municipales 

En évoquant les futures élections municipales de 2026, il a 
été précisé que le Conseil des Sages (étant apolitique ) ne 
peut lancer de nouvelles actions ayant un impact sur la 
politique de la commune à moins de 6 mois du scrutin . 
 

L’Intelligence 
artificielle 

Suite à l’annulation de la réunion du 28/1/2025, Hervé 
MAYER  provoquera une nouvelle réunion de la 
commission. Celle-ci est fixée le 7 mars à 14h30 , salle du 
Cadastre. 
 
Nous souhaitons continuer à travailler avec Fabien CHHEL. 
 
Il faut refaire une séance d’information, en essayant de 
cibler un public plus jeune que lors de la première séance, 
en utilisant les réseaux sociaux.. 
 
Nous pensons, pour cela, contacter et inviter  le  
responsable informatique de la Mairie, Antoine SECHET,   et 
l’animateur du SPOT , Martin BOUCHAUD,  
à la prochaine réunion du Conseil des Sages, le 17 mars. ). 
Bernard CADY envoie les mails d’invitation. 
 
Pour les collèges : Hervé MAYER s’en charge. 
 
Nous devrons aussi écrire (avant fin mars) un texte sur 
notre commission à insérer dans le Chalonnes-Magazine de 
juin 2025 ; Jean Louis GRELLIER et Brigitte FREMONDIERE 
s’en chargent. 
 

Les panneaux de l’ 
Ile 

Il n’y a pas de nouveau. Les deux grands panneaux sont 
définis et financés. Nous attendons leur installation. 
René LEFORT doit reprendre contact pour connaître la suite. 
 

Habitat senior Au sujet des logements à créer avenue GAYOT, c’est le 
Bailleur et le CCAS qui choisiront les locataires. Le Conseil 
des Sages pourrait leur demander de privilégier des Séniors. 
 

Commission 
sécurité 

Nous souhaitons inviter Vincent LAVENET à la prochaine 



réunion du conseil pour faire un point d’avancement. S’il 
n’est pas disponible, on lui demandera de proposer une 
autre date pour rencontrer les membres de la Commission. 
Hervé MAYER s’en charge. 
 
Avec l’invitation, on insistera sur deux points : 
 - Vitesse à l’entrée de Chalonnes par la RD  751 
venant de Rochefort (  suite à la rencontre de V. LAVENET 
avec le responsable départemental de  la voirie de 
notre secteur, qui devait avoir lieu peu après la réunion du 
 conseil du 30/9/2024 ). 
 (voir le mail joint) 
 - Pose des bancs publics (6 en stock, d’après V. 
LAVENET à la réunion du  conseil du 30/9/2024). 
 

Bassin du Layon Il n’y a rien de nouveau.  
Il faut repréciser à Mme Martine RICHOUX que les 
représentants du Conseil des Sages ( Bernard CADY, Hervé 
MAYER, ** ) souhaitent continuer à participer aux travaux 
de la Commission de Valorisation de la Confluence du 
Layon. 
Hervé MAYER lui envoie un mail. 
 
** = Y avait -il d’autres Sages présents à la réunion du 
26/1/2024 ? 
 

Donner des 
noms aux salles 
de l’ancienne 
trésorerie 

Il faut trouver un nom au bâtiment et des noms pour 
chacune des 4 futures salles de réunion. 
 
Monique DERVAL propose : 
  Résidence des quatre saisons 
  Chaque salle de réunion se nommera par une 
des quatre saisons. 
 
 

Prochaine 
réunion du 
Conseil des 
Sages  
 

lundi 17 mars 2025 à 14 h 30, salle du Conseil 
Municipal 

 
 

Merci à Hervé MAYER, secrétaire de séance 

 


